

## Un secrétaire d'Etat au développement de l'économie numérique : une avancée positive mais encore insuffisante

*Paris, 19 mars 2008*

Renaissance Numérique se félicite de la création d'un secrétariat d'Etat en charge du développement de l'économie numérique. Le think tank soutient cette idée depuis plus d'un an et a œuvré pour qu'elle soit reprise par le gouvernement (cf. le livre blanc "[Internet pour tous](#)" publié en mars 2007).

L'idée de l'association a fait son chemin et a été reprise en janvier 2008 par le rapport Attali qui proposait la nomination d'un haut-commissaire au développement numérique (proposition n°63) et dans le dernier rapport du MEDEF (Faire de la France un leader de l'économie numérique - 18 janvier 2008). Hier, Eric Besson a donc été nommé secrétaire d'Etat au développement de l'économie numérique en plus de ses fonctions en matière de prospective et d'évaluation des politiques publiques. Le secrétaire d'Etat sera rattaché au Premier Ministre.

Comme le soulignent les rapports Levy-Jouyet et Attali, les NTIC pourraient apporter à la France un demi-point de croissance supplémentaire. Renaissance Numérique rappelle que l'influence des TIC dans la croissance du PIB français est de 0.4 à 0.8 point inférieure à ce qu'elle est dans d'autres pays européens et que les TIC représentent 40% des gains de productivité.

Pour arriver à libérer ce potentiel de croissance et de création d'emplois, notre pays avait tout d'abord besoin d'un objectif clair. C'est chose faite puisque lors de son discours prononcé début mars au Cebit à Hanovre, le Président de la République a dit : " Je veux que 100% des Français aient accès à l'Internet à haut débit, fixe et mobile, avant la fin de mon quinquennat." La deuxième condition était d'avoir une personnalité capable de coordonner l'ensemble des différentes et multiples entités qui s'occupent du numérique. C'est la tâche difficile mais nécessaire qui est assigné au secrétaire d'Etat au développement de l'économie numérique.

Enfin, il s'agit de définir les moyens qui permettront d'atteindre l'objectif ambitieux de 100% des Français connectés à Internet en 2012. Renaissance Numérique propose pour sa part une quinzaine d'actions pragmatiques et concrètes dont certaines ont déjà été mises en œuvre et se donne pour objectif de pouvoir collaborer efficacement avec le nouveau secrétaire d'Etat pour contribuer à faire entrer la France de plain-pied dans l'ère du numérique pour tous.

Renaissance Numérique espère qu'Eric Besson saura accorder l'attention qu'elle mérite à sa nouvelle mission dont les enjeux sont cruciaux pour l'économie française et invite le secrétaire d'Etat à participer à la présentation de son plan d'actions 2008-2009 le 10 avril prochain.

### **Qui est Renaissance Numérique ?**

Le Think Tank, lancé en novembre 2006, a été rejoint par les principaux dirigeants des entreprises du secteur de l'Internet et de nombreux universitaires, spécialistes des nouvelles technologies. Sa mission est de REFLECHIER et d'AGIR pour favoriser le développement du numérique en France.

Site Internet : <http://www.renaissancenumerique.org>

Contact presse : Loïc Bodin / Tél. 06.13.77.16.43 / [contact@renaisancenumerique.org](mailto:contact@renaisancenumerique.org)